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Protokoll 
 
über die 53. öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung am Montag,  

den 10. Februar 2020 um 19:30 Uhr im Sitzungszimmer der Gemeinde Übersaxen. 

 

Anwesend: 

Gemeindevertreter: Rainer Duelli Dorfliste 

  Renate Dünser Dorfliste 

Erich Pfitscher Dorfliste 

 Markus Pfitscher Dorfliste 

Konrad Scherrer Dorfliste     

Peter Breuß Dorfliste   

  Matthias Fritsch Dorfliste 

  Andreas Rietzler Dorfliste  

  Bernhard Duelli Dorfliste     

  Manfred Vogt Freiheitliche u. unabhängige Liste 

Harald Reiter Freiheitliche u. unabhängige Liste 

Günter Muhr Freiheitliche u. unabhängige Liste 

 

Fragestunde: keine Wortmeldung   

  

Bürgermeister Rainer Duelli stellt fest, dass die Einladung ordnungsgemäß 

erfolgt ist und es keinen Einwand betreffend der Tagesordnung gibt: 

 

Tagesordnung 
 

1. Mitteilungen/Berichte 

2. Vergabe Steuerungsanlage für die Wasserversorgung 

3. Kontokorrentkredit für Girokonto 

4. Beitritt der Gemeinde Meiningen zur Finanzverwaltung 

5. Genehmigung der Verhandlungsschrift der 52. Gemeindevertretungssitzung 

6. Allfälliges (§ 41 Abs 4 GG) 
 

P.1. Mitteilungen / Berichte 
• ASZ – Vorderland: Eröffnungsfeier: Samstag, 7. März 2020,10 bis 16 Uhr 

Koblach kommt noch zum ASZ dazu, obwohl die Kummenbergregion ein eigenes ASZ 

plant.  

 

• Wasserversorgung Übersaxen 

      Notverbund mit Satteins 

Die Gemeinde Satteins hat eine Studie zur Erschließung von 2 Höfen (Gantner) erstellen 

lassen. Dabei wurde als Variante auch ein Notverbund mit Übersaxen untersucht. 

Satteins hat ein sehr großes Grundwasservorkommen, das uns für die Zukunft die 

Wasserversorgung sicherstellen kann (3. Standbein). 
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Die Studie hat drei Varianten geprüft, die Kosten würden sich von 450.000,- bis 1,45 Mio. 

EUR belaufen, so die Schätzung der Studienersteller. 

 

• Brunnawieslequelle III  

Aufgrund der Witterung konnte im Jänner die Quelle untersucht und aufgegraben 

werden. Leider ist die Quelle total mit Wurzeln verwachsen, sodass diese Quelle 

komplett neu gefasst werden muss. Bis Mai sollte die Quelle gefasst werden (jeweils auf 

ein gutes Zeichen warten). Die Gemeinde Laterns ist vorab informiert worden, dass 

diese Arbeiten durchgeführt werden. 

Die Arbeiten werden in Regie abgerechnet und werden sich geschätzt auf rund 

15.000,- EUR belaufen. 

 

• Dorfabend 

Der Dorfabend findet am Freitag 6. März 2020, 19:30 Uhr im Dorfsaal statt. Themen: REP, 

Studie Notverbund mit Satteins, Gemeindewahl (Vorstellung der beiden Listen), 

Verabschiedung der Gemeindevertreter; 

 

• Vogewosi 

Am 3. Februar 2020 fand eine Pfarrversammlung statt in der die Vergabe der Vogewosi 

Wohnungen durch Bertsch Hugo erklärt wurde. Es sind bereits acht Interessenten für 

sechs Wohnungen vorhanden. 

 

P.2.  Erweiterung Steuerungsanlage 

Wasserversorgung 
 

Ausführung 

• Erweiterung der WVA BA 08 – HB Latus 

• Nachrüstung der Pumpen im Rüfitobelschacht auf Niveau- und Mengenregelung 

• Einbindung der Durchflussmessung Fußballplatz in die Pumpensteuerung 

• Umstellung der Steuerungsübertragung Gulm/Soppa mit der Betriebswarte 

Ein Angebot für die restlichen Arbeiten von Adler + Partner wird eingeholt. 

 

 Beschluss: 

 Die Steuerungsanlage wird aufgrund einer Preiseinholung bei zwei Bietern in 

Teilleistungen an den Bieter, E-Werke Frastanz zum angebotenen anteiligen Preis von € 

26.779,36 exkl. MWSt., und die anteiligen Teilleistungen an den Bieter, Fa. Siemens AG 

Österreich – Niederlassung Bregenz zum angebotenen anteiligen Preis von € 18.219,80 

exkl. MWSt. vergeben. 

 Der Prüfbericht bestätigt die Preisangemessenheit der zwei Angebote.  

 Für Bauteile in der Wasserversorgungsanlage die förderfähig sind wird eine 

Bauumfangserweiterung für die Anpassung an den Stand der Technik beantragt, damit 

mögliche Fördermittel bezogen werden können. 

 Der Beschluss wird einstimmig angenommen. 

 

P.3.  Kontorahmen 
 Die Gemeinde Übersaxen hat aufgrund verzögerter Förderzahlungen immer  wieder 

Probleme die erforderlichen Zahlungen ohne Überziehung des Girokontos 

vorzunehmen. Es wird daher vorgeschlagen einen Kontokorrentkredit mit einem 

Kontorahmen von € 300.000,-- abzuschließen. 
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 Beschluss: 

 Die Gemeindevertretung beschließt einstimmig einen Kontokorrentkredit mit einem 

Kontorahmen mit max. € 300.000,-- einzurichten. Der Gemeindevorstand wird 

ermächtigt, die Vergabe aufgrund des Bestbieterprinzips, nach Rücksprache mit der 

Gemeindeaufsicht, durchzuführen. 

 

P.4. Finanzverwaltung Beitritt der Gemeinde Meiningen 
 Die Gemeinde Meiningen wird mit 1.1.2021 der Verwaltungsgemeinschaft 

Finanzverwaltung Vorderland beitreten. Für den Beitritt sind Beschlüsse aller derzeitigen 

Mitgliedsgemeinden (Dünserberg, Fraxern, Göfis, Sulz, Klaus, Übersaxen, Laterns, 

Viktorsberg, Zwischenwasser) notwendig. Aufgrund der Notsituation wird bereits ab 

Mitte Februar für die Gemeinde Meiningen auf Stundenbasis für die Buchhaltung 

verschiedene Agenden übernommen. 

 

 Beschluss: 

 Auf Antrag des Vorsitzenden wird dem Beitritt der Gemeinde Meiningen per 1.1.2021 

einstimmig zugestimmt.  

 

P. 5.  Genehmigung der Verhandlungsschrift der 52. Gemeindevertretungssitzung 
Der Vorsitzende stellt fest, dass zum Protokoll über die Sitzung der Gemeindevertretung 

vom 16.12.2019 kein Einwand eingebracht  wurde.  

Das Protokoll gilt daher als genehmigt. 

 

P.6.  Allfälliges (§ 41 Abs 4 GG) 
 Der Rechnungsabschluss wird erst im Laufe des Monats März fertig. 

 Schlussabrechnung Fußballplatz und Latusstraße ist noch ausständig, die Mängelliste 

ist noch nicht abgearbeitet. 

 Letzte Sitzung dieser Periode, der Bgm. verliest die lang gedienten 

Gemeindevertreter  

 Günther Muhr stellt fest, dass im Zuge der Bauarbeiten in der Baschggasse die 

Fahrverbotstafel entfernt wurde und möchte wissen ob diese wieder aufgestellt wird. 

Der Bgm. geht der Sache nach und erkundigt sich bei der zuständigen 

Güterweggenossenschaft Unterfeld-Jud ob diese ein Fahrverbot beantragen wollen. 

 Andreas Rietzler fragt nach dem Stand der Dinge für den Musikproberaum gefragt. 

Es ist noch kein Termin zustande gekommen. In der Zwischenzeit wurden die neuen 

Lampen installiert und für gut befunden. 

 Andreas Rietzler hat eine Informationsveranstaltung über das 5G Netz wird für die 

Gemeinde empfohlen. Der Bgm. hat im Falle eines Bauantrages eine solche 

Veranstaltung angedacht. 

 Peter Breuß fragt verschiedene Punkte an: 

Die Amtstafel auf der Gemeindehomepage ist nicht aktuell. Man ist bereits dran die 

gesamte Homepage auf den aktuellen Stand zu bringen, dies erfordert allerdings 

sehr viel Zeit. Amtstafel wird prioritär behandelt.  

Es wird ebenfalls eine Webcam als Wetterstation von Wetterring angeregt.  

Stand der Dinge bei WiFi4EU: die Installationen laufen. 

Bei der Aushubdeponie ist noch nichts geplant. 

 

Der Bürgermeister schließt die Sitzung um 21:20 Uhr. 

 

Der Bürgermeister :    Die Schriftführerin: 

Rainer Duelli     Cornelia Engler  


